



Medienkonferenz: Abschaffung der Pauschalbesteuerung, 3.11.2014

Milliardäre profitieren von Schweizer Dienstleistungen

Von der Pauschalbesteuerung profitieren ausschliesslich schwerreiche ausländische Personen. Warum fühlen sich Milliardäre in unserem Land wohl? Sicher spielt die gute Lebensqualität eine wichtige Rolle, aber die gibt es auch andernorts. Drei wichtige Aspekte sind entscheidend:

1. Attraktiver Finanzplatz

Für die Hochfinanz ist der Finanzplatz Schweiz besonders attraktiv. Knowhow auf dem Bankenplatz entsteht nur durch hohe Investitionen in Bildung. Die Bildung aber wird vom Staat finanziert, dazu brauchen wir Steuergelder.

2. Stabiles, politisches System

Stabile politische Verhältnisse bedeuten Sicherheit für Personen, die grosse Vermögen in der Schweiz lagern. Stabile politische Verhältnisse sind nur mit sozialer Gerechtigkeit zu haben. Dazu braucht es einen starken Staat, finanziert durch Steuergelder.

3. Hervorragender Service Public

Ein zuverlässiger Service Public ist nicht zum Nulltarif zu haben. Zuverlässige Verkehrsanbindungen, Sicherheit durch eine funktionierende Polizei und eine moderne Infrastruktur sind Voraussetzungen für die Niederlassung schwerreicher Personen. Das alles sind Standortvorteile, die Steuergelder kosten.

Keine Dumpingsteuern

Milliardäre benutzenden sicheren Finanzplatz Schweiz. Sie sind auf unsere hervorragenden Dienstleistungen angewiesen. Warum sollen wir diese Dienstleistungen zu Dumpingpreisen verschleudern? Die Schweiz hat eine sehr tiefe Fiskalquote. Wir sind für Vermögende auch ohne Steuerdumping hoch attraktiv.

Steuerwettbewerb auf falschem Weg

Die schwerreichen Ausländer sind bezüglich Steuerstandort nicht so mobil wie prophezeit. Das zeigt sich in jenen Kantonen, welche die Pauschalbesteuerung abgeschafft haben. Im Kanton Schaffhausen ist kein einziger Pauschalbesteuertter ins Ausland gezogen, zwei sind in den Thurgau gezogen. Die schweizweite Abschaffung der Pauschalbesteuerung verhindert einen unsinnigen Steuertourismus. Einzige Profiteure sind ohnehin nur schwerreiche Ausländer, die Steuerflucht in ihrem eigenen Land betreiben.

„Race to the Bottom“ stoppen

Machen wir Schluss mit den ungerechten und ungerechtfertigten Steuer- und andern Privilegien von schwerreichen, scheinerwerbslosen Ausländern. Die Abschaffung der Pauschalbesteuerung bedeutet mehr Gerechtigkeit. Verhelfen wir damit dem Staat zu Mehreinnahmen.

3.11.2014; Martina Munz, Nationalrätin